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Цель урока 

Овладеть навыками определения 
слитного, раздельного, дефисного 
написания  наречий; 

Научиться без ошибок писать наречия  
с орфограммами. 



Задание 5. ОГЭ. Орфографический анализ 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 

1.ПРИГЛАДИТЬ (волосы) – правописание приставки определяется её 
значением – «неполнота действия». 
2.МАЛО-ПОМАЛУ (привыкает) – в сложных наречиях, образованных с 
помощью однокоренных слов, пишется дефис. 
3.УДОСТОЕННЫЙ (награды) – в именах прилагательных, образованных 
от существительных при помощи суффикса -ЕНН-, пишется НН. 
4.РАЗЛИЧАЮТСЯ (рисунком) – в корне пишется безударная 
чередующаяся гласная И, правописание которой зависит от значения. 
5.НАМАЖЬ (мазью) – на конце глагола в повелительном наклонении 
после шипящих пишется Ь. 

Запишите в поле для ответа выбранные номера подряд без пробелов, 
запятых и других дополнительных символов 

ОТВЕТ:_________________________ 



 Слитное, раздельное и 
дефисное написание наречий 

Задание 5. ОГЭ 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

КРЕПКО-НАКРЕПКО (усвоить) – 
прилагательное, пишется через дефис, 

потому что образовано сложением основ с 
одним и тем же корнем. 

Практикум ОГЭ 



Ответ: НЕВЕРНО 

Практикум ОГЭ 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

КРЕПКО-НАКРЕПКО (усвоить) – 
прилагательное, пишется через дефис, 

потому что образовано сложением основ с 
одним и тем же корнем. 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

(сделал) ПО – СВОЕМУ - наречие с приставкой  
ПО- и суффиксом -ЕМУ- пишется через дефис. 

 

Практикум ОГЭ 



Ответ: ВЕРНО 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

(сделал) ПО – СВОЕМУ - наречие с приставкой  
ПО- и суффиксом -ЕМУ- пишется через дефис. 

 

Практикум ОГЭ 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

В СИЛУ (своего положения) – наречие,    
 пишется раздельно, так как является 

исключением 
 

Практикум ОГЭ 



Ответ: НЕВЕРНО 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

В СИЛУ (своего положения) – наречие,    
 пишется раздельно, так как является 

исключением 
 

Практикум ОГЭ 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

ВПОСЛЕДСТВИИ (подружились) –  
 подружились (когда?)  наречие, 

 наречие впоследствии пишется слитно 

Практикум ОГЭ 



Ответ: ВЕРНО 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

ВПОСЛЕДСТВИИ (подружились) –  
 подружились (когда?)  наречие, 

 наречие впоследствии пишется слитно 

Практикум ОГЭ 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

НАВЕРХУ (горы) – наречие, образованное  
с помощью предлога НА и существительного  

пишется слитно. 
 
 

Практикум ОГЭ 



Ответ: НЕВЕРНО 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

НАВЕРХУ (горы) – наречие, образованное  
с помощью предлога НА и существительного  

пишется слитно. 
 
 

Практикум ОГЭ 



 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

(времени было) В ОБРЕЗ – наречие,  
состоящее из предлога в и имени 

существительного, начинающегося с 
гласной буквы,  

пишется раздельно 

Практикум ОГЭ 



Ответ: ВЕРНО 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

(времени было) В ОБРЕЗ – наречие,  
состоящее из предлога в и имени 

существительного, начинающегося с 
гласной буквы,  

пишется раздельно 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

Говорил ПО–НЕМЕЦКИ - наречия  
с приставками  ПО-  и суффиксом  -И  

пишутся через дефис. 



Практикум ОГЭ 

 
Верно ли дано объяснение написания  

выделенного слова? 
 

Говорил ПО–НЕМЕЦКИ - наречия  
с приставками  ПО-  и суффиксом  -И  

пишутся через дефис. 

Ответ: ВЕРНО 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите номера 
этих ответов. 

1) НИКОГДА не опаздывал – в безударном положении в 
отрицательных наречиях пишется приставка  НИ- 

2) ПО ЗИМНЕМУ лесу – наречия с приставками ПО-  
и суффиксами -ОМУ, -ЕМУ,-И пишутся раздельно 

3) Повторил ТОЧЬ-В-ТОЧЬ – наречия, образованные  
путём повтора, пишутся через дефис 

4) Усеяно СПЛОШЬ – на конце наречий после шипящих 
пишется Ь. 

5) НАПИСАНО – в суффиксах наречий пишется столько Н, 
сколько их было в прилагательных и причастиях,  
от которых они образованы. 
 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите номера 
этих ответов. 

1) НИКОГДА не опаздывал – в безударном положении в 
отрицательных наречиях пишется приставка  НИ- 

2) ПО ЗИМНЕМУ лесу – наречия с приставками ПО-  
и суффиксами -ОМУ, -ЕМУ,-И пишутся раздельно 

3) Повторил ТОЧЬ-В-ТОЧЬ – наречия, образованные  
путём повтора, пишутся через дефис 

4) Усеяно СПЛОШЬ – на конце наречий после шипящих 
пишется Ь. 

5) НАПИСАНО – в суффиксах наречий пишется столько Н, 
сколько их было в прилагательных и причастиях,  
от которых они образованы. 

Ответ: 1 3 4 
 

 
 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение 
написания выделенного слова. Запишите номера этих ответов. 

1) НИКТО не звонил - в безударном положении в 
отрицательных наречиях пишется приставка  НИ- 

2) Одет  ПО – ОСЕННЕМУ - наречия с приставками  ПО-   

     и суффиксами -ОМУ,- ЕМУ, -И пишутся через дефис 

3) БОК О БОК  живём - наречия, образованные двумя 
существительными и предлогом между ними 

4) КОЕ – ЧТО придумал – неопределённые  наречия с 
приставкой КОЕ-  пишутся через дефис 

5) Говорил ВЗВОЛНОВАННО – в суффиксах наречий пишется 
столько Н, сколько их было в прилагательных и причастиях, 
от которых они образованы 
 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение 
написания выделенного слова. Запишите номера этих ответов. 

1) НИКТО не звонил - в безударном положении в 
отрицательных наречиях пишется приставка  - НИ 

2) Одет  ПО – ОСЕННЕМУ - наречия с приставками  ПО-   

     и суффиксами -ОМУ,- ЕМУ, -И пишутся через дефис 

1) БОК О БОК  живём - наречия, образованные двумя 
существительными и предлогом между ними 

2) КОЕ – ЧТО придумал – неопределённые  наречия с 
приставкой КОЕ-  пишутся через дефис 

3) Говорил ВЗВОЛНОВАННО – в суффиксах наречий пишется 
столько Н, сколько их было в прилагательных и причастиях, 
от которых они образованы 

Ответ: 2 3 5 
 

 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) РАСЦЕНИВАТЬ – на конце приставки перед буквой, 
обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С. 

2) ПОДВЕДЕНЫ (итоги) – в краткой форме имени 
прилагательного пишется столько же Н, сколько и в 
полной форме этого прилагательного. 

3) РАССТИЛАТЬСЯ – написание безударной чередующейся 
гласной в корне слова зависит от его лексического 
значения. 

4) (решил много) ЗАДАЧ – в форме множественного числа 
имени существительного 2-го склонения после 
шипящего буква Ь не пишется. 

5) (говорил) ПО-АНГЛИЙСКИ – наречие пишется через 
дефис, потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки ПО- и 
суффикса -И. 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) РАСЦЕНИВАТЬ – на конце приставки перед буквой, 
обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С. 

2) ПОДВЕДЕНЫ (итоги) – в краткой форме имени 
прилагательного пишется столько же Н, сколько и в 
полной форме этого прилагательного. 

3) РАССТИЛАТЬСЯ – написание безударной чередующейся 
гласной в корне слова зависит от его лексического 
значения. 

4) (решил много) ЗАДАЧ – в форме множественного числа 
имени существительного 2-го склонения после 
шипящего буква Ь не пишется. 

5) (говорил) ПО-АНГЛИЙСКИ – наречие пишется через 
дефис, потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки ПО- и 
суффикса -И. 

 
Ответ: 1 5 
 
 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) БЕЗБРЕЖНЫЙ - на конце приставки перед буквой, 
обозначающей звонкий согласный звук, пишется  
буква С 

2)  ПРЕВРАТИТЬ – написание гласной в приставке зависит 
от ее значения  

3) ПЛОВЕЦ - написание безударной гласной 
определяется подбором однокоренного слова. 

4) (сделал) ПО-НОВОМУ - наречие пишется через дефис, 
потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки ПО- и 
суффикса -ОМУ.  

5) ПОКРАШЕННАЯ (лавка) - в полных прилагательных с 
суффиксом –ЕНН-  всегда пишется НН.  
 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) БЕЗБРЕЖНЫЙ - на конце приставки перед буквой, 
обозначающей звонкий согласный звук, пишется буква 

2)  ПРЕВРАТИТЬ – написание гласной в приставке зависит 
от ее значения  

3) ПЛОВЕЦ - написание безударной гласной определяется 
подбором однокоренного слова. 

4) (сделал) ПО-НОВОМУ - наречие пишется через дефис, 
потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки ПО- и 
суффикса -ОМУ.  

5) ПОКРАШЕННАЯ (лавка) - в полных прилагательных с 
суффиксом ЕНН всегда пишется НН.  

Ответ: 1 2 4 
 

 
 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите номера 
этих ответов. 

1) ПОДЪЕЗД – разделительный Ъ пишется после приставки, 
оканчивающейся на согласный звук перед йотированными 
гласными.  

2) ЗАГОРАТЬ - написание чередующейся гласной в корне 
зависит от следующего за корнем суффикса А.  

3) ЦЫПЛЕНОК – в корне после Ц пишется Ы, так как слово 
является исключением из правил.  

4) ДЕРЕВЯННЫЙ – в прилагательном, образованном от 
существительного при помощи суффикса –ЯН, пишется НН  

5) ВО-ПЕРВЫХ – существительное пишется через дефис, 
поскольку оно является сложным.  
 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите номера 
этих ответов. 

1) ПОДЪЕЗД – разделительный Ъ пишется после приставки, 
оканчивающейся на согласный звук перед йотированными 
гласными.  

2) ЗАГОРАТЬ - написание чередующейся гласной в корне 
зависит от следующего за корнем суффикса А.  

3) ЦЫПЛЕНОК – в корне после Ц пишется Ы, так как слово 
является исключением из правил.  

4) ДЕРЕВЯННЫЙ – в прилагательном, образованном от 
существительного при помощи суффикса -ЯН, пишется НН  

5) ВО-ПЕРВЫХ – существительное пишется через дефис, 
поскольку оно является сложным.  

Ответ: 1 3 
 

 
 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) ПО-ПРЕЖНЕМУ (тепло) – написание наречия через дефис 
определяется наличием приставки ПО- и суффикса -ЕМУ. 

2) ПОТЕРЯТЬ – написание безударной чередующейся 
гласной в корне определяется наличием суффикса -А-. 

3) НЕ ГОТОВ – частица НЕ с глаголом пишется раздельно. 

4) БЕЗВИННЫЙ – в имени прилагательном, образованном от 
имени существительного с основой на Н с помощью 
суффикса -Н-, пишется НН. 

5) ПРИОСТАНОВИТЬ (работу) – написание приставки 
определяется её значением – расположение вблизи. 

 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. Запишите 
номера этих ответов. 

1) ПО-ПРЕЖНЕМУ (тепло) – написание наречия через дефис 
определяется наличием приставки ПО- и суффикса -ЕМУ. 

2) ПОТЕРЯТЬ – написание безударной чередующейся 
гласной в корне определяется наличием суффикса -А. 

3) НЕ ГОТОВ – частица НЕ с глаголом пишется раздельно. 

4) БЕЗВИННЫЙ – в имени прилагательном, образованном от 
имени существительного с основой на Н с помощью 
суффикса -Н-, пишется НН. 

5) ПРИОСТАНОВИТЬ (работу) – написание приставки 
определяется её значением – расположение вблизи. 

Ответ: 1 4 
 
 



Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение 
написания выделенного слова. 

1) ПРИГЛАДИТЬ (волосы) – правописание приставки 
определяется её значением – «неполнота действия». 

2)  МАЛО-ПОМАЛУ (привыкает) – в сложных наречиях, 
образованных с помощью однокоренных слов, пишется 
дефис. 

3) УДОСТОЕННЫЙ (награды) – в именах прилагательных, 
образованных от существительных при помощи суффикса  
-ЕНН-, пишется НН. 

4) РАЗЛИЧАЮТСЯ (рисунком) – в корне пишется безударная 
чередующаяся гласная И, правописание которой зависит от 
значения. 

5) НАМАЖЬ (мазью) – на конце глагола в повелительном 
наклонении после шипящих пишется Ь. 

Запишите в поле для ответа выбранные номера подряд без 
пробелов, запятых и других дополнительных символов 
 
 

Практикум ОГЭ 



Практикум ОГЭ 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение 
написания выделенного слова. 

1) ПРИГЛАДИТЬ (волосы) – правописание приставки 
определяется её значением – «неполнота действия». 

2)  МАЛО-ПОМАЛУ (привыкает) – в сложных наречиях, 
образованных с помощью однокоренных слов, пишется 
дефис. 

3) УДОСТОЕННЫЙ (награды) – в именах прилагательных, 
образованных от существительных при помощи суффикса  
-ЕНН-, пишется НН. 

4) РАЗЛИЧАЮТСЯ (рисунком) – в корне пишется безударная 
чередующаяся гласная И, правописание которой зависит от 
значения. 

5) НАМАЖЬ (мазью) – на конце глагола в повелительном 
наклонении после шипящих пишется Ь. 

Запишите в поле для ответа выбранные номера подряд без 
пробелов, запятых и других дополнительных символов 
Ответ: 1 2 5 
 
 



Помните! 

Слитное, раздельное и дефисное 
написание наречий во многом  

определяется традицией,  
а также способом их образования 



Спасибо за внимание! 
 

Успехов на экзамене! 


